

ZONA ECONOMICA ESPECIAL (ZEE)

15 AÑOS

DE ESFUERZO SOSTENIDO



Otto Francisco Corrales Arias

Departamento Comunicación, ZEE

ocorrales@zeezn.com

Visualizar la Región Huetar Norte como un polo de desarrollo de grandes oportunidades, en la cual se eviten la salida de jóvenes talentos, donde se propicie la innovación de los sectores productivos, y se promueva valor agregado, obras de infraestructura de primer nivel que nos acorten las distancias con el resto del mundo, con el soporte de la

academia y aprovechado las nuevas tecnologías puestas al servicio de la producción. Lo anterior eran solo algunas de las visiones que formaban parte de aquel gran sueño, que 15 años después siguen tan vigentes como el primer día.

Forjada en los deseos de superación que distingue a los habitantes de la zona norte, se decidió pasar de la queja a la propuesta, fue por eso que se constituyó la Asociación Agencia para el Desarrollo de la Región Huetar Norte que promueve la estrategia de la Zona Económica Es-

pecial, como un ente articulador de esfuerzos, de unión de pensamientos en busca de planificar el desarrollo regional a partir de la inclusión de todos los actores.

Teniendo claro que la ubicación geográfica de la región es estratégica, que la ubica entre el Pacífico y el Caribe, con la frontera Norte como enlace con el resto de Centroamérica unido a la cercanía con el Valle Central, se hacía necesario implementar una serie de acciones tendientes a dotar a la región de las condiciones suficientes para constituir un nuevo



polo de desarrollo fuera del Área Metropolitana.

Con el norte trazado y con la certeza que la Zona Económica Especial es una iniciativa de Desarrollo Económico Territorial en la que es clave la participación y articulación de esfuerzos de parte de actores como gobierno, municipios, academia y sector productivo, se emprendió la lucha, teniendo claro que se trata de un proceso de visión de largo plazo en busca de hacer de la región un territorio competitivo generador de empleo de calidad.

El poner en común los proyectos, definiendo los sectores estratégicos, creando un clima de confianza, formulando propuesta y apostando por la capacidad instalada, han sido parte de los pilares que le han permitido a la Agencia para el Desarrollo de la Región Huetar Norte mediante la estrategia de la Zona Económica

Especial, incidir de forma positiva en la agenda de los gobiernos de turno, entendiendo que se trata de un ente articulador de esfuerzos que facilita procesos.

El caminar no ha sido fácil, por el contrario, ha estado lleno de altibajos e incluso de fracasos que han servido para forjar el carácter de la organización así como para redefinir el norte, donde el principal soporte ha sido la capacidad organizativa de la Región. El pensar a largo plazo dejó de ser una limitante para convertirse en una fortaleza

La experiencia acumulada a lo largo de estos años de existencia de la Zona Económica Especial ha sido compartida con otras regiones no solo del país sino fuera de él, en el entendido que el desarrollo económico territorial es un proceso de innovación que involucra a todo el tejido social existente en una región,

donde la unión de esfuerzos debe ser una constante.

Hoy cuando se habla de la apertura del puesto aduanal Las Tablillas en el Cantón de Los Chiles, o bien el avance en la construcción de la carretera Vuelta Kooper - Bajos de Chilamate que forma parte del corredor Caribe-Norte, son proyectos reales, pero que se forjaron dentro de aquella visión de largo plazo y que son fruto del trabajo de la ZEE por lograr hacer de la región un territorio competitivo.

La Asociación Agencia para el Desarrollo de la Región Huetar Norte y su estrategia de la Zona Económica Especial son el producto de un esfuerzo sostenido de una región que busca mejorar en todos los ámbitos, consientes que aún falta mucho por hacer. Pero lo más importante, existe la convicción por seguir la ruta trazada hace 15 años.

